

## BAB V PENUTUP

### A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang peneliti lakukan, dapat disimpulkan mengenai strategi pengembangan usaha program kampung iklim pada kemajuan ekonomi pariwisata sebagai berikut :

1. Program kampung iklim yang dijalankan di Kelurahan Purwosari Kabupaten Kudus saat ini telah berjalan dengan baik, akan tetapi sarana dan prasarana serta sumber daya manusia kurang memadai. program kampung iklim di Kelurahan Purwosari juga terdapat strategi untuk mengembangkannya yaitu berupa strategi sosialisasi dan strategi partisipasi. Program ini perlu campur tangan dari masyarakat dan pemerintah, sehingga harapan pelaksanaan program kampung iklim dapat terwujud yaitu membangun kelurahan yang mandiri dan maju dengan pengelolaan lingkungan secara tanggung jawab. Dalam perspektif Islam, strategi mengembangkan program kampung iklim menerapkan prinsip berdasarkan syariat Islam yaitu kejujuran, tidak ada unsur penipuan dan keadilan.
2. Tujuan dalam mengembangkan program kampung iklim yaitu menciptakan kelurahan yang mandiri, sebagai wadah untuk kebutuhan yang diperlukan masyarakat dan suatu kegiatan yang mengoptimalkan kegiatan adaptasi dan mitigasi. Secara perspektif ekonomi Islam upaya pengelola program kampung iklim di Kelurahan Purwosari terlihat aktif dalam mengembangkannya sesuai dengan nilai-nilai Islam yaitu mendorong masyarakat agar memiliki kehidupan yang lebih baik di masa mendatang dengan prinsip tidak ada paksaan didalamnya.
3. Kendala dalam mengembangkan program kampung iklim dibagi menjadi dua yaitu faktor internal dan faktor eksternal. Faktor internal berupa keterbatasan dana dan kurangnya sumber daya manusia yang memadai, sedangkan untuk faktor eksternalnya berupa kurangnya pengetahuan masyarakat mengenai program kampung iklim. Kendala yang dirasakan oleh pengelola program kampung iklim membawa dampak negatif dalam pengembangan. Dampaknya yaitu pengembangan program kampung iklim sedikit tersendat

karena partisipasi masyarakat kurang serta sarana dan prasarananya belum lengkap akibat keterbatasan dana.

## **B. Saran**

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan oleh peneliti dari pembahasan diatas, maka peneliti memberikan saran untuk memberi nilai berupa manfaat kepada pihak yang terkait. Saran yang dapat disampaikan yaitu :

1. Bagi pengelola program kampung iklim seharusnya lebih memanfaatkan barang bekas serta mendaur ulang kotoran hewan ternak milik masyarakat untuk dijadikan sebagai pupuk hal itu dilakukan untuk mengurangi pengeluaran, dan mengajukan bantuan kepada pemerintah.
2. Bagi masyarakat harus memperhatikan kondisi lingkungan sekitar untuk kemajuan kelurahannya sendiri, apabila tidak bisa ikut berpartisipasi setidaknya memberikan dukungan dan suport berupa dana untuk menciptakan kelurahan yang maju sesuai yang diinginkan.
3. Bagi pemerintah diharapkan memberikan perhatian yang lebih terhadap masyarakat terkait dana, jika kelurahan tersebut maju maka pemerintah juga akan mendapatkan apresiasi yang baik pula dari masyarakat dan pemerintahan lainnya.